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正在央视热播的电视剧《六姊妹》流量与口
碑双丰收，在第15集中，老五刘小玲代表市少年
宫的霹雳舞社去广州参加霹雳舞比赛，勾起了
无数观众对少年宫的童年回忆。

淮南市青少年宫自1986年落成以来，便成
为我市青少年校外教育的重要阵地。1986年出
生的陈女士的记忆里，少年宫一直有着“艺术的
光环”。陈女士自幼开始学舞蹈，20世纪90年代
也进入市青少年宫学习，此时市青少年宫里的
兴趣班越来越完备，声乐、器乐、舞蹈、美术、书
法、武术……在市青少年宫学习的小朋友越来
越多，许多学生在各类丰富赛事中展示风采。

据介绍，自成立以来，市青少年宫始终坚持
公益性校外培训的发展导向，坚持立德树人，面
向社会广泛开展青少年素质教育和实践活动，
深深吸引和感染着广大青少年儿童，逐步被打
造为全市青少年校外教育活动的主阵地，并成

为淮南青少年校外培训中闪亮的金字招牌。市
青少年宫创编了《大花场》《少年军校》《我和小
鸟拉钩钩》《飞腾》《小小指挥家》等一系列全国
青少年精品舞蹈。市青少年宫先后获得团中
央、文化部授予的“全国先进青少年宫”和省文
化厅授予的“社会文化先进单位”等荣誉称号。

在市民吴先生的印象里，市青少年宫是洞
山中路上的文化地标，打小他就在市青少年宫
附近游玩，仿佛这里是小孩校外成长场所的不
二之选。等年纪再大一些，这里便是他和同学
们放学后的相约地。这次在电视剧《六姊妹》中
听到这熟悉的名称，立刻让他的思绪回到了童
年，“青少年宫是我们80后、90后无法取代的儿
时记忆！”

历史长河悠悠流淌，随着时代发展，原有的
青少年宫已无法满足淮南青少年人群的当下需
求，转变势在必行。2023年6月1日，市青少年

宫新址正式启用，已承载淮南市民30余年文化
记忆的青少年宫又以一番新的面貌，继续丰富
着大家的文化生活。市青少年宫新址坐落于市
文化艺术中心（淮南高新区高塘湖路），面积约
7200平方米，共有六层，设有多媒体教室、舞蹈
教室、武术教室、声乐教室、书法绘画教室等专
业教室29间，是集宣传教育、学习培训、科技实
践、文体活动、观演休闲等为一体的校外综合活
动阵地。

如今的市青少年宫，不仅拥有一支实力雄
厚的师资队伍，还设有声乐、器乐、舞蹈、美术、
书法、语言表演、体育、科技等30余个公益培训
项目。市民夏女士就送女儿来市青少年宫上兴
趣班，此外她也可以带孩子在附近的图书馆、文
化馆体验更丰富的文娱生活，她说：“将来这也
会成为他们的美好回忆！”

市青少年宫的变迁，不仅是城市发展的缩
影，更是一代代人童年记忆的延续。市青少年
宫相关负责人表示，市青少年宫将继续秉承“以
艺育人、全面发展”的教育理念，为青少年提供更
多优质的艺术教育资源和服务，助力他们实现艺
术梦想，为社会的繁荣发展贡献更多的力量。

《六姊妹》中的少年宫勾起“童年回忆”
本报记者 廖凌云 摄影报道
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讲不完的故事，说不完的情谊。《六姊妹》热

播后，古阳国际大酒店120多名员工，人人都能

和你说上一整天自己与“六姊妹”的情深谊长和

幕后点滴。这部剧从开机到杀青，主创人员的饮

食起居、剧组的服装道具等全部依托在这家酒

店。对剧组来说，这里就是他们在淮南的“家”，

古阳员工就是他们的“娘家人”。

酒店内外《六姊妹》元素拉满

门口立着巨幅《六姊妹》剧宣海报，大堂设
置了以“六姊妹”剧照为背景的打卡墙，二楼楼梯
口微缩安放着田家庵码头……当前，古阳国际大
酒店“六姊妹”元素拉满，整个酒店完全沉浸在

《六姊妹》热播的喜悦当中。2 月 17 日，淮河早
报、淮南网记者在古阳国际大酒店走访过程中，
遇到多批次入住客人点名要住《六姊妹》演员住
过的房间并争相与酒店内的“六姊妹”元素合影
留念。

“可以说，我们酒
店见证了《六姊妹》拍
摄的幕后全景，几个月
的相处，我们与剧组之
间建立了深厚情谊。”
古阳国际大酒店总经
理蒯圣骥、总监林俊介
绍，古阳国际大酒店开
业于2004年，是一家老
牌四星级酒店。剧组
选中他们酒店，一方面
看中了他们的接待能
力，另一方面中意于酒
店的文化气息。其独
特的建筑风格和内部
装潢，极具海派韵味，
在这里，剧组主创人员
可以领略到穿越时空

的浪漫与雅致；可以感受到淮南曾经的辉煌和当
下的精彩。剧组有人认为：“它是田家庵递给世
界的情书。”

“排场、羊熊样”淮南方言有原型

“《六姊妹》开播后，我听着演员说淮南方言，
觉得特别亲切又特别熟悉，经常看着看着就跳戏
了，仿佛又回到了《六姊妹》在淮拍摄的那段时
光。”古阳国际大酒店销售经理曾庆霞说。

曾庆霞是土生土长的淮南人，她的身上泛发
着剧中“六姊妹”老三与老五的那股干脆劲。社
交达人的她特别受剧组欢迎，演员和剧组工作人
员有空就喜欢和她唠唠嗑，学说地道的淮南话。

“饰演汤为民的演员李晨特别平易近人，私下里的
他和电视剧中的角色反差很大。”曾庆霞说，“演员
围读剧本时我们在门口叙了好长时间的话”。

“饰演何家欢的吴倩特别喜欢淮南菜，豆腐、
牛肉汤她都爱吃，剧中她饰演的何家欢大快朵颐

方涛送来的饭菜，其实也是剧外的真实写照。”古
阳国际大酒店市场部经理宫旭梅介绍。

“和剧组人员聊天时，我把憋了一肚子的淮
南方言全都抖露出来了。”曾庆霞说，“他们想深
入了解淮南，想听地地道道的淮南方言，这个我
拿手的呀，什么油滋啦、排场、乖乖、羊熊样、锁爪
子、耳巴子、麻灿、坷垃头子、好展子……我全都
满级输出，给他们听得一愣一愣的”。

这个“娘家”他们担得起

古阳国际大酒店总监林俊介绍，为了保障
《六姊妹》的顺利拍摄，剧组入住的几个月里，他
们酒店婉拒了多场大型活动的承办。因为服务热
情周到、温情细致，《六姊妹》剧组离开时，专门特批
了一笔奖金奖励酒店员工，以表达他们的谢意。

“从开拍到杀青，我们前前后后接待了剧组
数百人次，这些人包括导演、制片人、主演等，他
们工作极为认真，经常拍摄到深夜。我们就根据
剧组的工作节奏调整上下班时间和工作流程。
期间工作之繁琐，挑战之多，超乎想象。面对困
难，我们酒店没有一名员工发过牢骚、说过半句
难听的话，大家都把服务好《六姊妹》的拍摄当成
自己的事业、当成淮南的门面。”林俊以演员的配
餐举例说，“主演们来自天南海北，饮食习惯各不
相同，为保障他们有一个健康的身体参与拍摄，
午餐和晚餐我们针对演员的个人口味，专门开小
灶烧制了特色餐，让每一位演员都吃上自己喜欢
的饭菜”。当下，看着《六姊妹》热播，古阳国际大
酒店全体员工纷纷感到自豪，他们发出邀请，盼
着剧组及主演有时间再回淮南“娘家”走一走、看
一看、聚一聚。

讲不完的故事 说不完的情
——《六姊妹》热播“娘家人”揭秘幕后花絮

本报记者 苏国义 摄影报道
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